

Littérature à Lavau

Pierre Pouvesle... Le premier adjoint est aussi un romancier !

L'élu vient de publier son premier roman intitulé « Le chemin des nêfles rousses » aux éditions de La Frémillerie de Saint-Fargeau. Premières dédicaces samedi 3 juillet dans son village de Lavau



Pierre Pouvesle

Lavau, petit village de l'Yonne, est à l'honneur en ce début d'été. Et c'est le premier adjoint de la commune qui est à l'origine de l'événement. Pierre Pouvesle, puisque c'est de lui dont il s'agit, va en effet offrir à son village une toute nouvelle notoriété. Tout cela grâce à... son premier roman ! Eh oui, le premier adjoint est aussi un romancier de talent qui vient tout juste de publier « Le chemin des nêfles rousses ». Et ce premier roman a bien évidemment pour décor, vous l'aurez deviné, sa petite commune de Lavau.

Ses grands-parents pour principaux personnages

L'histoire se déroule au début du siècle dernier. En 1903, Maret et Angéline tiennent le bistrot de la Grande rue. Maret est aussi facteur des Postes. Tout au long des 18 km de sa tournée, il partage la misère et le malheur, rarement la joie, de ces familles humbles et parfois pataudes. Tranquillin est le second facteur de

Lavau. Une grande amitié lie les deux hommes, tous deux de l'Assistance publique. En 1914, Tranquillin est mobilisé et ne revient qu'en 1917, grand blessé. Il est borgne et manchot. Durant son absence, une femme, Joséphine, l'a remplacé au courrier. Il reprend son emploi et ne semble pas souffrir de son handicap, il est trop heureux de s'en être sorti vivant, alors qu'il y a des dizaines de morts au village. Un an après l'Armistice, on prévient Joséphine que son mari est définitivement porté disparu. Peu à peu Tranquillin a de l'attrance pour cette veuve qui a deux filles en bas âge. Mais voudra-t-elle d'une gueule cassée ?

Cette histoire racontée par Pierre Pouvesle est en partie celle de sa famille. En effet, Maret et Angéline ne sont autres que ses grands-parents qui tenaient effectivement le bistrot. C'est d'ailleurs là, dans l'ancien café de la Grande Rue qu'habite Pierre Pouvesle. « Mon roman mêle des personnages réels et d'autres que j'ai inventés pour les besoins de l'histoire et de l'intrigue » avoue l'auteur.

Un homme passionné par l'histoire, le patrimoine et son petit village

Après avoir exercé en région parisienne, Pierre Pouvesle revient dans son village de Lavau en 1980, il y sera artisan électricien plombier jusqu'à sa retraite en 1990. De 1978 à 2008, il fait partie de l'équipe du mensuel « Le Pusayen » (Saint-Fargeau). Depuis 2000, il est président de l'association « Les Amis de Plain Marchais » créée en 1989 dans le but de favoriser les recherches historiques et la sauvegarde du patrimoine local. Élu conseiller municipal en 1989, il occupe aujourd'hui le poste de premier adjoint au maire de Lavau depuis les élections de 2008.

Paperassier, passionné d'histoire locale, Pierre Pouvesle a dépouillé pendant des années tous les documents relatifs au village de Lavau. Il aura passé un temps infini à rechercher ses racines. Grâce à ses recherches, il livre en 1998 son premier livre intitulé « Mémoire d'un village de Puisaye, ses 20 siècles d'histoires, Lavau ». Suivra une brochure : « Les élections municipales à Lavau depuis la Révolution jusqu'en 2001 ».

« Le chemin des nêfles rousses » est son premier roman et il a en toute logique réservé sa première séance de dédicaces à son village. C'est donc à Lavau que l'auteur rencontrera ses lecteurs le samedi 3 juillet de 15 h à 18 h à la salle des fêtes.

« Le chemin des nêfles rousses », roman historique de Pierre Pouvesle, aux éditions de La Frémillerie de Saint-Fargeau. 358 pages. Prix 18 euros.

Ch. Métais

